

Die Mannschaft eilte auf Deck, denn sie glaubten, es komme ein Orkan, der Kapitän aber sagte:

„Das ist der Ausbruch eines Vulkans; ich wußte, daß hier in der Gegend einer war, aber ich hielt ihn für erloschen.“

Jetzt fiel ein feiner Regen, den wir alsbald als Asche erkannten. Der Wind mußte sie hergetragen haben, denn wir waren mehrere Meilen von dem Vulkan entfernt. Der Wind trug uns bald weiter weg, aber wir sahen noch lange das rote Leuchten und hörten das dumpfe Grollen; der Aschenregen begleitete uns noch meilenweit. Es fiel mir ein, daß Hans mir gesagt hatte, diese ganze Gegend sei vulkanisch.

Drei Tage später näherten wir uns einer ziemlich großen, üppig bewachsenen Insel. Sie bestand aus zwei ansehnlich hohen Bergen, deren oberste Spitzen kahl waren. Zwischen den Bergen lag ein breites, reich bewässertes, fruchtbares Thal.

Bill stand neben mir, als die Insel in Sicht kam.

„Ha,“ rief er, „das ist Omo; die Insel kenn ich. Es giebt da viel Sandelholz und wir haben oft mit den Wilden gehandelt. Der Kapitän hat sie aber so oft betrogen, daß sie nachgerade schwierig werden. Es wundert mich eigentlich, daß er sich nicht fürchtet, da zu landen, aber der Mann fürchtet sich vor nichts auf der Welt.“

Wir liefen innerhalb des Korallenriffs an und warfen den Anker gegenüber der Mündung eines Bächleins, dessen Ufer mit Mangroven und schattigen Bäumen bestanden war. Das Hauptdorf der Wilden lag etwa zehn Minuten von dieser Stelle. Der Kapitän sprang ins Boot und hieß mich ihm folgen. Es waren fünfzehn gut bewaffnete Männer im Boot. Der Kapitän hatte dem Maat Befehl gegeben, für alle Fälle den langen Tom — so hieß die Kanone — in Bereitschaft zu halten. Gegen alle Erwartung waren die Wilden, deren es ein paar tausend sein mochten, freundlich; sie waren alle unbewaffnet. Komata, der Häuptling, führte uns in sein Haus und gab uns Matten zum Sitzen. Man trug Schweinebraten und verschiedene geröstete Wurzeln auf. Nach dem Essen ging man ans Geschäft. Der Kapitän bedauerte, daß durch ein Mißverständnis eine Verstimmung hervorgerufen worden sei, und Komata versicherte, es sei alles vergessen; er freue sich, seine Freunde wieder zu sehen, und wir sollten alle Hilfe beim Hauen und Einschiffen des Holzes haben. Nachdem man die Bedingungen festgestellt hatte, standen wir auf um zu gehen. Bill, der die Sprache verstand, erzählte mir nachher den Inhalt des Gesprächs.